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Etude
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La Commission Fédérale 5x5 a invité l’ensemble des Président.e.s des clubs ayant une équipe engagée en Nationale Féminine 1 (Saison 2022-

2023) à une réunion le 20 février 2023, afin de faire un point sur cette saison.

L’ordre du jour était :

1. Ouverture par le Président Fédéral

2. Synthèse financière de la division

3. Point d’étape - Joueur d’Intérêt Général

4. Modalités pratiques avec la Commission Fédérale 5x5

5. Questions diverses

A l’issue de la réunion nous avons adressé un sondage aux clubs, 13 sur 24 clubs engagés en NF1 y ont répondu :

• ASVEL VILLEURBANNE BASKET FEMININ

• ROANNAIS BASKET FEMININ

• AS ST DELPHIN

• O SANNOIS ST GRATIEN

• BASKET CLUB DE FRANCONVILLE (BCF)

• STADE FRANCAIS BASKET

• UNION SPORTIVE LA GLACERIE

• ALA LE HAVRE BASKET

• U. S. COLOMIERS BASKET

• ANGLET CÔTE BASQUE BASKET

• CO TRITH BASKET PORTE DU HAINAUT

• AVENIR SPORTIF D’ORLY BASKET

• UNION SPORTIVE BASKET DAMIGNY ALECON 61 (USBDA61)
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Niveau global de satisfaction de la visioconférence
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77%

15%

8%

Très Satisfait / Satisfait

Moyennement satisfait

Pas satisfait / Ne se prononce pas
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84%

8%
8%

Très utile / Utile

Moyennement utile

Pas utile / Ne se prononce pas

4

Niveau d'utilité des sujets abordés
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Souhaiteriez-vous que ce type de visio conférence
thématique soit renouvelé ?

Oui, deux 

réunions 

chaque saison

7 clubs (54%)  

Oui, une 

réunion chaque 

saison

6 clubs (46%)  
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38%

31%

31%

Très satisfait / Satisfait

Moyennement satisfait

Pas satisfait / Ne se prononce pas

Niveau de satisfaction de la formule de la Phase 2
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Informations 
supplémentaires
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- « 50 licenciés. Catégories réparties entre les U9 et les U15, lié à un encadrement limité. » (ASVEL VILLEURBANNE BASKET FEMININ )

- « Nous n'avons pu ouvrir une deuxième équipe U11M faute d'entraineur. Nous avions les créneaux. » (O SANNOIS ST GRATIEN)

- « Nous avons refusé une cinquantaine de U15G et U17G faute de  créneaux... Par contre, nous avions la possibilité de prendre plus d’enfants sur 

nos écoles de basket. »  (STADE FRANCAIS BASKET)

- « +24 licenciés (de 128 avant COVID à 152) dans un club exclusivement féminin. Le lancement en mai d'une section spécifique micro, baby basket 

hors école de mini basket devrait nous amener à 175 licenciées en septembre prochain. » (ROANAIS BASKET FEMININ)

- « Augmentation de licenciés notamment en jeunes mais également en adultes loisirs et en sport santé. En ce qui concerne les jeunes, nous sommes 

au maximum de nos capacités. Nous avons seulement refusé une dizaine de jeunes. » (BASKET CLUB DE FRANCONVILLE (BCF))

- « Refus en U11-U13-U15, Manque de créneaux et d'encadrement. » (ALA LE HAVRE BASKET)

- « Depuis plusieurs années nous refusons une cinquantaine de jeunes un peu dans toutes les catégories faute de créneaux de gymnase suffisants » 

(UNION SPORTIVE BASKET DAMIGNY ALECON 61 (USBDA61))

Nous observons une forte augmentation du nombre de 
licenciés cette saison, votre groupement sportif a-t-il dû 
refuser des personnes ? 
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- « Créneaux adaptés au nombre de pratiquants, la problématique étant liée à la mise à disposition des équipements sportifs pour d'autres 

événements ou manifestations non sportives (vœux, fête du livre, gala de boxe, de danse etc...). » (ASVEL VILLEURBANNE BASKET FEMININ).

- « Oui clairement! On a dû se replier pour le basket santé chez un partenaire privé via un mécénat ce qui nous enlève une somme conséquente de 

sponsoring. Par ailleurs le chauffage a été baissé à 16 (plutôt 15 d'ailleurs) et la ville discute actuellement pour nous faire payer peu ou prou les 

fluides de nos bureaux qui sont des locaux leur appartenant. » (ROANAIS BASKET FEMININ)

- « Nous avons des obligations de sorties de salles très strictes. Il y a eu effectivement des baisses de températures dans les salles. Nous n'avons 

plus systématiquement les salles pour faire des stages . » (BASKET CLUB DE FRANCONVILLE (BCF)).

- « Nous devons partager notre salle avec le volley pro. Et nous sommes très impactés par le PSG HAND sur notre 2ème salle COUBERTIN qui ferme 

lorsque le hand a match. » (STADE FRANCAIS BASKET)

- « Oui problèmes de disponibilité de salles. Oui, pas d'eau chaude dans certains vestiaires + baisse d'éclairage. » (ANGLET CÔTE BASQUE 

BASKET)

- « Baisse de la température dans les salles. Augmentation des blessures pendant l'hiver. » (AVENIR SPORTIF D’ORLY BASKET )

Rencontrez-vous des problèmes de gestion des créneaux de 
salles et des manques d'équipements ? Le propriétaire de 
vos salles a-t-il pris des dispositions afin de faire des 
économies d'énergie?
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- « Basket Loisirs Enfants depuis 2020. Basket Santé depuis 2017. Basket Intergénérationnel dans une pratique ludique. » (ASVEL VILLEURBANNE 

BASKET FEMININ )

- « Pour l'instant on peut proposer du basket santé et du 3x3. Impossible d'envisager plus compte tenu du manque de créneaux horaires. D'ailleurs on 

s'associe avec un club masculin pour le micro et le baby basket afin de profiter d'un créneau horaire mais aussi pour ne pas avoir à refuser les 

garçons. » (ROANAIS BASKET FEMININ)

- « La majorité des adhérents souhaite faire de la compétition, des séniors aux U9. Bien que pour cette dernière catégorie, les parents aient une très 

forte influence sur les enfants, modérée par nos encadrants de l'école de basket. » (O SANNOIS ST GRATIEN)

- « Non, nous avons beaucoup de jeunes qui ne veulent pas faire de compétitions. Ils ne sont pas intéressés par la compétitions le we. Nous avons donc 

2 créneaux d'entrainements dans notre secteur ACADEMIE (loisir) et nous organisons des tournois internes ou des matchs amicaux. Nous proposons 

aussi du basket 3x3 sur des créneaux non adapté (dans le 17ème).» (STADE FRANCAIS BASKET)

- « Oui, reprise de la section loisirs cette saison. Basket santé envisagé la saison prochaine. » (UNION SPORTIVE LA GLACERIE)

- « Nous avons un créneau de basket loisir , nous intervenons dans un EHPAD une fois par semaine et avons un créneau basket santé. En partenariat 

avec un lycée nous animons des séances de basket 3X3 dans la Zup. Nous animons un groupe de jeunes filles de la zup avec pour objectif de les 

insérer dans nos équipes. enfin nous intervenons dans un IME une fois par semaine. » (UNION SPORTIVE BASKET DAMIGNY ALECON 61 
(USBDA61))

Dans votre groupement sportif, l'ensemble de vos 
pratiquants souhaitent-ils faire de la compétition ? Si 
non, quelle(s) pratique(s) leur proposez-vous?
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